



レザニユス

中部レーザ応用技術研究会 会長 首藤宗春氏

12月21日、中部レーザー応用技術研究会(沓名春会長)は、第1回目となる「レーザー研究会」を実施。テーマは、「アルミニウムのレーザ溶接」だ。当日、会場にはレーザ関連企業・団体から105人が集まり、盛り上がりを見せた。「当研究会は、実施している研究会の『テーマ』

黎明期であれば1社の先進的な企業、もしくは1人の天才的な技術者が牽引するといった時代もあった。近年は中国の安価なファイバーレーザが世界中に普及してきて、いるといった事例もあり、多くの企業・技術者がレーザーに触れることができる。

テーマ重視した研究会実施

ようになってきていい。今後は、1企業や個人ではなく、チームを組むことが重要視されるようになっていくだろう。

これは、レーザ加工の認知度が向上していく、多くの注目を集めに至ったことを意味している。発振器・光学系・システムエンジニアリングをはじめ、幅広い技術・製品群を1社で試して最適を見つけるのには限界があるため、レーザ関連企業はチームとして活動する潮流にあり、当研究会のようなレーザ固体に求められる役割は大きくなっていくだろう。当研究会も、ありますように増加している。

レーザはチームで開発する時代

が実施したレーザの講演会のテーマは「アルミニウムのレーザ溶接」。アルミニウムの溶接は、長く産業界を支えてきた溶接技術を持つ「職人の勘所」「奥深いメカニズム」に加えて、レーザへの専門的な知見が必要だ。当然、「一朝一夕で獲得できるものではない。だからこそ、想定より遙かに多くの来場者が集まり、講演に興味を持っていただいたと考えている。

比較的新しい技術であるレーザは、ここ10年であっても、新技术・新たな適応方法が生まれ続けている。ファイバーレーザの出力向上に伴う適応事例の増加、ブルーレーザ、グリーンレーザなどの可視化が実現され、産業界では、レーザ加工が活発に使

用されている中部においては、レーザなど、協会は、レーザ加工が活発に使われるという利点を生かして、今後とも、他団体・他協会とは異なるテーマで、講演を通じた情報共有を続けていくたい。

また近年、レーザは「実用性」への要望が高まっている。一方で、レーザをはじめとした新技術の多くは、研究の末に発見され、産業界に適応していくものだ。だからこそ、レーザの可能性を掘り起こすために、当協会は二丸となって研究を続け、情報を共有し、更なるレーザの進化を追求したい。